



34 創立：1984.7.10／認証：1984.8.6
国際ロータリー第2660地区

大阪鶴見ロータリークラブ会報

事務所：〒534-0026 大阪市都島区網嶋町9番10号 太閤園内
電話：06-6357-8171 ファックス：06-6357-8011
例会日：毎週火曜日 12時30分／例会場：太閤園
会長：秀島博規／幹事：高木茂／SAA：鳥居和久
電子メール：rcosatrm@cf.mbn.or.jp
ホームページ：<http://rc-osaka-tsurumi.jp/>



ロータリー：
変化をもたらす

本日の例会

〈第1571回〉 2017年11月14日(火) 本年度第15回

卓話

民法改正について

担当：清水会員

●ロータリーソング
ROTARY

●ランチタイムミュージック
紅葉

次回の例会

11月28日(火)

次回卓話

フリートーク

前回の報告

会長インフォメーション PRESIDENT INFORMATION

会長：秀島博規

行動経済学

今年のノーベル経済学賞はシカゴ大学のリチャード・セイラ教授が受賞しました。この方は「行動経済学」の権威で、同分野でノーベル賞を受けたのは3人目だそうです。

さて、「健康のためなら死んでも良い」と言う人達がいます。「貴女（あなた）のためなら死んでも良い」ではありません。「健康のためなら死んでも良い」です。価値観は様々ですから、個人の話ならば「ああ、そうですか。素晴らしいお考えですね。」と答えれば問題はありません。

しかし、これが経済とか国家の話になると笑い話ではすみません。うすうすお気づきとは思いますが、こんな事例はあちこちで結構まかり通っています。難しいことを言うと、「新古典派経済学」を信奉する人達には当然の帰結であったりします。

僕は株式市場を長年観察して、「合理的期待仮説」とか「効率市場仮説」「限界効用理論」「一般均衡理論」などの新古典派の考えに大きな違和感を持って来ました。これらの理論は、情報の完全性、完全競争市場、合理的経済人などのありそうにもない世界と人間を前提にしています。

新古典派の学者も頭脳明晰な方々ですから、「情報の非対称性」「労働・資本市場の硬直性」「独占的競争」など、様々な修正を加えてきました。しながら今に至るも、新古典派の立場は「積極財政や金融緩和は失業改善に繋がらず、政府による資源の浪費をもたらすだけ」というのです。これをもって、緊縮財政、財政赤字削減、消費税引き上げなどいわゆる「財政健全化」

が声高に跋扈しています。現状を一目見れば、この類の議論は明らかに流言飛語・フェイクニュースと言えます。

安倍首相は基礎的財政収支（プライマリーバランス:PB）の黒字化に関し、「PBを無理やり黒字化して、アルゼンチンは次の年にデフォルト（債務不履行）になった。経済を成長させ、投資すべきものはしっかりと投資しながら、財政健全化を図っていきたい」と述べています。「健康のためだからと言って死ぬのは嫌だ！」、これが真っ当な考え方でしょう。

「行動経済学」が注目されているのは、「健康的なら死んでも良い」というおかしな理論を打破する力を持っているためです。正確さを省みず本質を言えば、「行動経済学」は‘こころの経済学’です。経済行動に影響を与える人間の‘こころ’を、セイラー教授は以下のように纏めています。

- ・限定合理性……人間は完全に合理的には行動できない
- ・社会的選好……人間は自己利益だけではなく他者利益や公平性も考慮して行動する
- ・自制心の欠如……過度な飲酒や喫煙など人間は欲求を自制できない

「社会的選考」はまさにロータリアンの‘こころ’であり、ロータリアンの人間性を肯定した前提です。つまり、「四つのテスト」を例外視しないのが新古典派‘経済学’との際立った違いです。個人も企業や組織も、‘パチもん’か‘ほんまもん’かを決めるのは‘こころ’なのです。

さて、「行動経済学」の適用によって「死ななくても、知らないうちに健康になる」方法があります。ナッジと呼ばれる仕組みです。‘ナッジ’とは大阪風の言い方をすれば、(ゆるい)‘どつき’とか(ぼけと)‘つっこみ’で、難しい意味はありません。

次回以降、この辺りについてもお話ししたいと考えています。

ロータリー財団月間

大阪鶴見ロータリークラブテーマ「変化をもたらす力：会員増強」

幹事報告

幹事:高木 茂

11月はロータリー財団月間です。

今月のRレートは114円/\$

11月 7日(火)	理事会 サファイアルーム
10日(金)	地区大会 帝国ホテル大阪 14:00登録 15:00開会
11日(土)	" NHKホール 12:00登録 13:00開会
	ご出席の皆様は名札をお忘れのないようご持参ください。
14日(火)	コーラス同好会練習日
21日(火)	休会
28日(火)	特別事業部門クラブフォーラム

国際奉仕委員会

委員長：佐藤俊一

11月はロータリー財団月間です。

ロータリー財団といえばすぐに寄付が思い浮かべますが、しかも10月の米山月間の後での寄付要請は非常に不利な状況です。

我々の寄付がどのように生かされるのか理解していただければ、寄付の実績も上がるのではないかとおもいます。

覚野財団委員長をはじめ財団委員会が今後とも財団の意義をPRしていただき、会員が財団に喜んで寄付していただくのが理想であります。

親睦委員会

副委員長：木村和雄

12月19日(火)クリスマス家族会を開催いたします。

親睦委員会の皆様には、来週例会終了後にクリスマス家族会の打合せを行いますのでご参考いただきますようお願い致します。

カイツブリ会

部長：翼 健一

11月21日(火)聖丘カントリー倶楽部開催にまだ空きがあります。ご参加お願いします。

社会奉仕委員会委員会

委員長：津野友邦

10月28日(土)10時より「さつまいも苗植え～いも堀りプロジェクト」の最終行事である収穫・食育学習が行われました。

当初予定の21日(土)及び順延予定日の22日(日)、共に季節外れの台風の影響で実施できず、翌週末も台風の影響で雨予報となり開催が危ぶまれる中、代替日がないという事で28日(土)に強行開催されました。

完全な雨予報でしたが幸いにも収穫する時間帯だけ雨

がほぼ止み、何とか無事に最終回を迎える事ができ、安堵いたしました。

また、度重なる日程調整の中でも、91組268名の参加者が集まっています、「さつまいもプロジェクト」への期待の大きさを感じました。

当日に欠席されました方には、畑から掘り起こした「さつまいも」を分配しまして、随時パークセンターまで取りに来ていただいている状況と伺っています。

悪天候の中でしたが参加していた多くの子供達・ご家族の生き生きとした姿、食育として区の方々が作った「さつまいもドーナツ」を美味しそうに食べている姿はやはりいいものでした。

当クラブからも発会員、吉羽会員、津野(娘も)が参加しまして、ただただ黙々とさつまいもを掘りました。

苗植えから除草、水やり、つる返し、そして収穫と参加いただきました皆様、本当にありがとうございました、お疲れさまでした。



NIKONIKO箱

¥46,000.-

累計：¥563,000.-

須田会員 10/26に長男誕生致しました。三代続けてロータリアンになるかはわかりませんが、宜しくお願ひします。

秀島会員 須田さん！やったね！ご子息のお誕生おめでとうございます。

中村会員 須田さん おめでとう！！長男、良太朗君の誕生を心よりお喜び致します。

田中(英)会員 又またお久しぶりで恐縮ですが、時節柄、ご自愛ください。

濃添会員 ホークス日本一！セレッソも初優勝！11月4日はイイ日だったヨン。

中嶋会員 在籍26年、皆様のお蔭で頑張ってこれました。これからも仕事と両立して踏ん張ります。

田中(信)会員 10月29日の芋掘りに急遽な仕事が入り、不参加で申し訳ありませんでした。にもかかわらず発さんより芋のお土産を頂き有難うございました。

水間会員 こことこ、風邪をひいています。皆さんもご注意なさって下さい。

鳥居会員 前回、次回欠席のお詫び。

津野会員 前回欠席のお詫び。

西野会員 誕生日 自祝

事務局 樋口 国際交流のつどいでのbingoゲームで、幸運の「あわら温泉宿泊チケット」が当たりました。豪華なホテルのお部屋でリッチな親孝行旅行ができました。有難うございました。

大阪鶴見RC国際交流基金

¥18,000.-

累計：¥ 135,000.-

田中(信)会員 須田会員に男児誕生、誠におめでとうございます。将来は是非国際交流にご協力をお願い致します。

尾崎会員 10/5振込より

卓話

イニシエーションスピーチ?
第48回衆議院総選挙の顛末/
今日で満100年八百長のロシア10月革命

担当:谷 会員

1997年4月 当時の浮舟邦彦会長に誘われて入会の意識が無いまま講演のようなイニシエーションスピーチをして満20年！

沢山の方が新たに大阪鶴見ロータリークラブに入会されていますので 今日はイニシエーションスピーチ・パートⅡを致します。

1953年02月 京都市中京区烏丸丸太町 御所のすぐ傍で生まれました。

父・谷次郎（昭和48年12月11日没）が京都大学医学部放射線教室を創設した末次逸馬教授の命で 進駐軍から返還された田附興風会北野病院に放射線科を設立するので大阪に引っ越しました。

大阪城の傍の旧偕行社【1888年陸軍の高島鞆之助中将が創立】追手門学院小学部の1年い組で出会ったのが 原丈人君【デフタパートナーズ会長／アライアンスフォーラム代表理事／内閣府参与】・西村英俊君【東アジアASEAN経済研究センター事務総長】・北前雅人君【大阪ガス前副社長】で、彼らとは半世紀以上に渡る友人です！

その西村君と灘高等学校時代 共に学んだ小唄の堀小勇婦久師匠はあの中華民国建国の父・孫文（孫中山）の亡命以来の親しい？お友達でした。

大阪医科大学時代 当時のドイツ連邦共和国（西ドイツ）のゲッティンゲン大学のサマースクールに行った時に知り合った友人の父親・倉田地久師【言霊学の泰斗／大本第2代聖師出口王仁三郎弟子／神声天眼学会開祖／亜東親善協会副総統／紅卂会副総統…】も理解の範囲を越えた人物でした。

多感な青年期に偶然のような必然で出会った二人の師匠によって 私の人生は決定された（＝狂わされた？）ようなものです。

さて 金融資本家がウラディーミル・イリイチ・レーニン（本名ウリアーノフ）とレフ・ダヴィドヴィッヂ・トロツキー（本名ブロンスタイン）に資金を提供して 1917年11月07日に革命を起こさせました！

即ち世界初の共産主義革命は資本家の手に依るものでした。

学校で教える子供の歴史風に言うと【世界の覇権が大英帝国から新興のアメリカに移りつつあった】と伝えられていますが 実際は【頭脳はイギリス 首から下はアメリカ】と大西洋を挟んで経済に依る世界支配体制を確立していく中で【ソヴィエト社会主義共和国連邦】というライバルを創造したのです！

その【八百長のロシア10月革命】から今日で満100年になります。

当時1914年に開始された欧州大戦（後に第1次世界大戦といわれる事になります。）のまっ直中で そのハイライトがロシア革命だったといえます。

又 第1次世界大戦の意義は ①オーストリア・ハンガリー二重帝国やロシア帝国の打倒 ②戦車・爆撃機・毒ガス兵器等大量破壊兵器のデビューが挙げられます。

当時ロシア帝国内で迫害されていたユダヤ系ロシア人を救済するために ロシアの南下政策と対立状態にあった日本を利用すべく 英国のユダヤ系金融資本家ジェイコブ・シフ氏【後にアメリカに渡って中央銀行と思われている民間組織・FRB=連邦準備制度理事会を設立】が高橋是清大臣に資金を提供してその金で英國製軍艦を買わせて 日露戦争をさせたのです。

即ち 【日本人の命を金で買った】といえます！

又日露戦争辛勝も国民には正しく伝えられなかったので 浮かれた日本人はあの15年戦争といわれる無謀な大戦争に突入させられてしまったのです。

そして敗戦から72年を経過した2017年10月22日第48回衆議院総選挙において 好戦的な動きを支持する連中が増殖している事が明確になりました。

戦争をしてはなりません！

戦争はやらせる側のビジネスであり やらされる側が血と命を提供させられるものですから！歴史から学ばねばなりません！

3000年前のユダヤ王・ソロモンの言葉

「昔あったものは これからもあり

昔起こったことは これからも起こる。

日の下には新しいものは一つもない。

先にあったことは記憶に残っていない。

これから後に起こることも それから後の時代の人々には記憶されないであろう。」

【旧約 伝導者の書 1章9節11節】



出席報告

11月7日【1570回】

会員数	35名	ビジター	1名
(内出席規定免除	10名)	ゲスト	0名
出席会員	25名中 17名	出席総数	27名
出席免除会員	10名中 9名	前々回 10/17 M/U	5名
出席率	26/34 76.67%	修正出席率	76.67%

担当:濃添会員

ロータリーソング

四つのテスト

言行はこれに照らしてから

真実かどうか
みんなに公平か
好意と友情を深めるか
みんなのためになるかどうか

R-O-T-A-R-Y

R-O-T-A-R-Y,
that spells Rotary
R-O-T-A-R-Y, is known on land and sea
From North to South, from East to West
He profits most who serves the best
R-O-T-A-R-Y,
that spells Rotary

奉仕の理想

奉仕の理想に集いし友よ
御國に捧げん我等の業
望むは世界の久遠の平和
めぐる歯車いや輝きて
永遠に榮えよ 我等のロータリー

我らの生業

我等の生業さまざまなれど
集いて図る心は一つ
求むるところは平和親睦
力むるところは向上奉仕
お、ロータリアン 我等の集い

限りなき道ロータリー

奉仕の理想 胸に秘め
友情花と咲かせつつ
生きよう今日も ニコニコと
一筋の道 ロータリー
限りなき道 ロータリー

それでこそロータリー

どこで合っても やあと言おうよ
見つけた時にや おいと呼ぼうよ
遠い時には 手を振り合おうよ
それでこそ ローローロータリー

町に灯(ともしび)を

出会いの挨拶してごらん
並木さらさら葉から葉へ
人にやさしい町の風
ロータリー ロータリー
廻って 守れ 風車になって
地球がきれいな息をする

われらがロータリー

「聞こえるかい 熱い心の高鳴りが」
夢を世代に受け継いで
今日も明日もその先も
胸いっぱいに友情深め
肩組んで 謳おう
われらが ロータリー